

Contradicciones americanas

Estimados amigos:

En el número de nuestra revista que tienen en sus manos se ha dado, por obra del más puro azar periodístico, una coincidencia temática que muestra los contrastes que se viven en los países de nuestra América latina.

Los dos expertos internacionales entrevistados en esta edición, dedicados a distintas disciplinas, hicieron referencia a diferentes experiencias de un mismo país –Colombia–, aunque en términos de contrastes podría tratarse casi de cualquier nación entre las de esta América.

El Dr. Juan Manuel Freire, médico español ultra formado en administración de salud pública, se refirió a la reforma operada en el sistema de salud y seguridad social de ese país y al “nuevo universalismo”, que bajo un atractivo nombre esconde políticas neoliberales alejadas del universalismo real.

Era más esperable hablar de ese país con el Dr. Francisco Rossi Buenaventura, médico colombiano experto en propiedad intelectual y medicamentos. Él comenta, entre temas más globales, los positivos resultados de las cooperativas nacidas por propia iniciativa de los hospitales públicos de su país para la compra de fármacos. Una experiencia implementada desde instituciones estatales a la cual define como única.

Como muestra de contrastes a nivel local, tenemos los primeros resultados de una investigación encargada por la Defensoría del Pueblo a nuestra Universidad sobre los corredores sanitarios conformados en el Área Metropolitana de Buenos Aires.

También el trabajo que se desarrolla en el Programa EUROsociAL se refiere a los contrastes. En este caso a una manera de superarlos, mediante la labor conjunta y la cooperación internacional, en la búsqueda de equidad a través de una mayor participación para mejor cohesión social.

Que todos estos contrastes se reunieran en una edición de nuestra revista no fue premeditado. Es solo una de esas casualidades en las cuales el almanaque, las visitas, las agendas, se acomodan de manera tal que permite verlos y –a la vez– avistar también nuevas formas de construir caminos a transitar en la búsqueda de soluciones.

Los abrazo con afecto



Dr. Mario González Astorquiza
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD

Editorial

